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府中市の医療機関 164 か所  在宅療養実績のある医療機関 28 か所 

【６月議会一般質問】 

■ 在宅療養のチームの充実を 
【杉村】今現在市内で在宅療養に対応できる医療

機関、看護師はどれくらいですか？ 

【福祉保健部⾧】往診・訪問診療を行う診療所が

58 ヶ所（164 ヶ所中）、訪問看護ステーション

が 18 ヶ所、看護師・准看護師が 115 名。 

【杉村】看取りまで対応できる医療機関は？ 

【福祉保健部⾧】看取りができると回答した医療

機関が 30 ヶ所、実際に看取りをしたところが

28 ヶ所です。 

【杉村】将来、自宅で亡くなる方がどのくらいに

なると予想できますか？ 

【福祉保健部⾧】厚労省のデー

タから、年間死亡数が、2040
年には約 36 万人増となり

ます。自宅で死亡する方は

微増だと考えています。 

【杉村】微増とは、甘くない

か？ 「今後の看取りの場

所」というグラフでは、病

院、施設、自宅以外で亡く

なる「その他」が約 47 万人

ですが、この「その他」と

は何でしょう？ 

 死に場所がない、という

ことらしいです。とすると

結局自宅で亡くなる方がも

っと増えるのではないでし

ょうか？ 

微増であれ何であれ、自宅で亡くなる人が

増えるとすれば、在宅対応の医療機関を増や

したり、医療介護が連携したの在宅療養のチ

ームを早急に充実していかなければならない

と思いますが、今後の市の考えは？ 

【福祉保健部⾧】在宅対応

の医療機関が増加する

ことは必要。既存の医

療機関と介護の連携を推進することも非常

に重要と考えます。 

【杉村】今後の見通し、ビジョンは？ 

【福祉保健部⾧】次期の高齢者福祉計画において

ビジョンを明確にしてまいります。 

【杉村】微増と思って計画していると大変なこと

になります。ぜひ見定めて計画して下さい。 
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★会派名を「民進」 
に変更しました 

一人会派ですので、 
ぜひ、お気軽に 
お立ち寄り下さい！ 

『下流老人』 ～ 府中では? 

■ 早急に生活保護制度につなげよ 
20 万部超のベストセラーとな
った『下流老人』にこうありま
す。「私たちのもとに相談に来
る人々は特別変わっている人
ではない」と。ごく普通の人々
が下流化するのが今の日本の
実体です。著者の藤田孝典氏に

よると、日本人の 9 割が中流意識を持ってい
ますが、実体は 4 割が下流だそうです。 

【杉村】この本では「下流老人」の定義を、生活

保護基準相当で暮らす高齢者およびその恐れ

がある高齢者、としています。厚労省のデー

タでは、最低生活未満で暮らしながらも生活

保護を受給していない高齢者の、全高齢者に

占める割合が 7%です。府中ではどうか？ 
【福祉保健部⾧】正確に把握することは困難だが、

少なからずおられると実感しています。 
【杉村】生活保護の捕捉率は日本は 15-30%、独は

60%、仏は 90%だそうです。貧困は国の政治、

社会の構造の問題ですが、市として当面でき

ることは生活困窮者を手遅れにならないうち

に生活保護につなげることです。ぜひ周知し

てほしい。 

■ 保育料の値上げ、 
 でも駐車場には６億円?! 

６月議会前の文教委員協議会で、保育料の見
直しの方針が報告として出されました。 
見直しの内容は 

・短時間の 8 時間保育の保育料を、標準の 11 時
間保育（7 時～18 時）よりも 2 割程度低くする。 

・小規模保育所は 1 割程度低くする。 

・利用者の負担水準を一定程度引き上げる。 

・0 歳児については 1･2 歳児より 2 割程度高い金
額にする。など 

保育料値上げの理由は、待機児解消のための対

策など。市としても、待機児解消のために保育所

を新設するなど努力してきてますから、そこだけ

見れば、理屈はわかります。 

しかし一方で市は、府中駅南口の再開発の中で、

地下駐車場の床を再開発組合から 6 億円で買お

うとしています。遅れに遅れた再開発のそれもぎ

りぎりになって、組合から事業予算が足りないの

で駐車場の床を買ってほしいと言われ、ポーンと

6 億円を払おうとしています。 

財政が厳しいと言いながら、余裕はあるんだな

あ、と思いました。再開発関連では市の支出を

160 億円以内に抑える

という議会との約束

もありましたが、166
億円になりました。そ

の一方での保育料値

上げです。簡単に賛成

はできません。 

■ 議会の審議に 
 なじまないので、、、 

3 月議会で市民から、議員は議場で私語をす
るな、居眠りするな、という陳情が出ました。
はずかしいことです。 

しかし府中市議会は「審議になじまない」とし

てこの陳情を審議の対象からはずしました。私は

せめて理由を明確にして陳情者に伝えるべきと

主張しましたが、なじまない、とだけでした。 

行政手続では「その他市長が認めるとき」など

の裁量規定が時々ありますが、市民の権利を制限

する場合、必ず理由を明確に示さなければなりま

せん。府中市の条例もそれに沿っています。 

なじまないという曖昧な表現でことをすまそ

うとする府中市議会の議論に愕然としました。 
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